



El TE CHAMBARD

os el más agradable y el mejor de los Purgantes.

Desconfiase de las falsificaciones y rebajas. Toda caja que no se encuentre revestida de la Marca de Fábrica "EL CHAMBARD" reproducida aquí, se encuentra en todas las Farmacias, a p. 25 la caja.

só su reconocimiento a los concejales por haberle acompañado en dos circunstancias muy significadas: cuando sufrió una irreparable desgracia de familia y cuando se produjo un aborto, el que ciertamente no fué causado por las clases jornaleras sino por elementos completamente extraños a ellas y también a la crisis de trabajo que se viene padeciendo. Agregó que aquellas valiosas pruebas de afecto y compañerismo le compensaban de las asperezas del cargo que ocupa.

Respecto a la supresión de determinadas consignaciones para festejos, dijo que con calma se estudiaría la cuestión para resolverla en el próximo cabildo según las circunstancias, pues si estas se agravasen, desde luego se llegaría a la supresión, pero previa una consulta con los elementos interesados.

Acercar de la crisis obrera manifestó que se sigue con todo interés las gestiones para sostener el pan de familia al precio de 38 céntimos el kilo.

Respecto al ruego del señor Aguilar Delgado dijo que se respetaría el acuerdo de la Comisión correspondiente.

Por último, rogó que constase su adhesión al acuerdo del Ayuntamiento de dedicar una lápida a la memoria de la ilustre poeta doña Rosario Vázquez, a cuya memoria dedicó un sentido recuerdo.

Propuso que, en atención a los extraordinarios merecimientos de la finada, se concediese a sus restos bovedilla gratuita.

Así lo acordó el Concejo, y se entró en el despacho del orden del día, siendo aprobados un expediente referente a la alineación de la calle de Argote y una solicitud relativa al cierre al paso de carruajes de la calle del Juramento y trayecto comprendido entre la plaza del Tambor y la posada de las Yervas.

Luego se dió cuenta de una instancia de don Manuel de la Rosa para reformar las fachadas de su casa de la plazuela de Don Arias.

El señor Crespo solicitó que se ordenase que la mezcla para esta obra no fuese preparada en la calle, porque se interrumpiera el tránsito.

El señor Carrillo Pérez prometió atender el ruego.

Por último, fueron aprobados los asuntos siguientes: una instancia de don José Ruiz de Castrotrioje para convertir en puerta un claro de ventana en la fachada de la casa número 10 de la calle de Deanes, otra de Carmen Carmona González para que se le otorgase algún auxilio como viuda del músico José Delgado León, concediéndosele doscientas pesetas, y las cuentas favorablemente informadas por las comisiones respectivas.

No habiendo más asuntos de que tratar, fué levantada la sesión.

NOTICIAS MILITARES

Presentaciones

Ayer se presentaron en este Gobierno militar los señores comandante y capitán de infantería don Antonio García Pérez y don Julián Martínez Simancas, que marchan a Toledo.

Destinos

Han sido destinados el veterinario primero don Raniero García de Blas al 2.º Establecimiento de Remonta, en plaza de segundo; don Alfredo Jiménez Jiménez de la Remonta a tropa de Intendencia de Melilla; capitán del regimiento lanceros de Sagunto don José Grijalva Celaya, al de la Reina; y al regimiento de la Reina el comandante don Gregorio García Santos, capitán don Antonio Delgado Vidal y primeros tenientes don Teodosio Aliseda López, don Ramón Ramírez de Vergel Meléndez y don Diego Domínguez Lara.

DE LA PROVINCIA

De Castro del Río

He tenido el gusto de que me visite don Diego López Cubero, manifestándome de una manera leal, con motivo de la información por mí publicada en el DIARIO DE CÓRDOBA sobre elecciones provinciales, que las certificaciones a que hace referencia dicha crónica no obraban en su poder el día 18, en el acto de la celebración del escrutinio por la Junta provincial del Censo, pues las tenía su compañero de candidatura señor Merino Millán.

Agrega que, tan pronto como se hizo de ellas, las llevó a dicha Junta, no siéndole admitidas por estar terminado el acto.—El Correspondiente.

Revólvers y navajas

La benemérita de Castil de Campo ha intervenido dos revólvers a los vecinos de Priego Teodoro Rodríguez Ruiz y Antonio Cantero Cubero, por carecer de licencia para usar armas.

En Priego le han sido recogidas tres navajas a los vecinos de aquel pueblo José Bueno Cuenca, Domingo Villén Hinojosa y Francisco Sicilia García, quienes también carecían de licencia para usar armas.

DE SOCIEDAD

Dentro de breves días llegará a esta capital, en donde pasará una temporada, el diputado a Cortes por esta circunscripción don Antonio Barroso y Castillo, acompañado de su familia.

Ha venido a Córdoba con el objeto de pasar las fiestas de Semana Santa al lado de su familia, el distinguido joven don Miguel de Alvear y Sánchez Guerra.

Ha permanecido algunos días en esta capital el alcalde de Villanueva de Córdoba don Francisco Ayllón, acompañado de su distinguida esposa y de su hermana política la señorita María Josefa Herruzo.

Ha marchado a Madrid, donde pasará la Semana Santa, el secretario de la Diputación provincial don Filiberto López y López.

Ha dado a luz con toda felicidad un robusto niño la señora doña Serafina Darhan, digna esposa del juez de instrucción de esta capital don Mariano González Andía.

Felicitemos a dichos señores por este fausto suceso de familia.

La protección a la industria sedera

La ley de protección a la industria sedera ha sido promulgada y debe aplicarse en el año actual.

Concede: 1.º Una prima de 0'50 pesetas por kilo de capullo fresco al cosechero.

2.º Una prima de 0'25 pesetas por kilo de capullo fresco, hilado en España, al hiladero.

3.º Subvenciones para estaciones sericícolas y planteles de moreras, aplicando un crédito de 840.000 pesetas para estas varias expensas.

En el discurso a las Cortes que precede a dicha ley, el ministro de Fomento indica la repartición de dicho crédito en la forma siguiente:

Ampliación de estos servicios (de enseñanza) en las tres estaciones sericícolas actuales, a razón de 100.000 pesetas para la de Murcia y 30.000 para cada una de las establecidas y proyectadas respectivamente en el Puerto de Santa María y Aranjuez, 160.000.

Ampliación de igual forma en tres establecimientos agrícolas oficiales, a 15.000 pesetas cada uno, 45.000.

Reparto gratuito de moreras durante dos o tres años, 100.000.

Primas a los plantadores de moreras, 100.000. Reparto gratuito de semilla de gusano de seda seleccionada, 60.000.

Primas a los agricultores de 0'50 pesetas por kilogramo de capullo de seda fresco, cosechado en España, 250.000.

Primas a los hiladeros de 0'25 pesetas por kilogramo de capullo fresco español hilado en España, 125.000.

Total, 840.000 pesetas.

Gacetillas

La crisis obrera

Ayer continuó la tranquilidad. La benemérita siguió custodiando las taboñas, vigilando también el Mercado y las calles de la Esperanza y el Ayuntamiento.

El alcalde señor Enriquez Barrios celebró ayer dos reuniones con las representaciones de los tenedores de trigo, los principales contribuyentes y la ponencia de las sociedades obreras, expresándose el propósito de asegurar el pan de familia al precio de 38 céntimos.

Por la tarde, en los hornos de la cooperativa El Porvenir se verificó el anunciado ensayo de fabricación de pan, sin que aún se pueda precisar el resultado desde el punto de vista económico.

La hermandad de los Dolores

En la iglesia del hospital de San Jacinto han terminado los solemnes cultos que la Real Hermandad de Nuestra Señora de los Dolores consagra anualmente a su excelsa Titular, en el quinario de los cinco viernes de cuaresma, septenario doloroso y fiesta en el día de la Santísima Virgen.

La iglesia estaba profusamente iluminada, luciendo, además, la magnífica instalación eléctrica en el camarín y retablo, costeada por la Hermandad.

El aspecto era muy hermoso y llenaba de admiración a los numerosos fieles que concurrieron a los referidos cultos, especialmente el viernes de Dolores, en el que se puede afirmar que desde el amanecer hasta las doce de la noche los cordobeses no cesaron de visitar a la Santísima Virgen, dando así una evidente prueba de su amor intenso a nuestra Madre y Señora.

Felicitemos a la Hermandad y Junta de gobierno por los esfuerzos que hacen para acrecentar y dar cada vez mayor esplendor a los cultos que consagra a su excelsa Titular, tan venerada de todos los cordobeses.

SOLAMENTE PARA LA TEMPORADA DE CUARESMA
65 cfs. el kilo de habichuelas superiores.

Plaza de la Almagra, núm. 34 (al lado de la botica del Dr. Villegas)

Accidentes

Ayer fueron curadas en la Casa de Socorro las personas siguientes:

Máximo Martínez Díaz, de 17 años de edad, domiciliado en la calle Mucho Trigo, número 7, de una erosión en el pie izquierdo.

Rafael González Palma, de 3 años, habitante en la calle de Jesús Nazareno, número 13, de contusiones y erosiones.

Antonio Rodríguez Fernández, de 12 años, con domicilio en la calle de las Cabezas, número 13, de una contusión en el cráneo.

Rafael Márquez Rodríguez, de 46 años, que habita en la calle Maimónides, número 12, de una herida ponzoñosa en el dedo índice de la mano izquierda.

Defunción

Durante las primeras horas de la madrugada última ha fallecido en esta capital el apreciable joven don Julio Lara Valenzuela, hijo del antiguo y laborioso operario de los talleres del DIARIO DE CÓRDOBA don José Lara.

Acompañamos a este, a sus hijos y demás familia en el profundo dolor que les causa la pérdida de un ser querido, en plena juventud, y les deseamos la resignación necesaria para sobrellevar este rudo golpe.

El cartel de feria

En el Ayuntamiento se han recibido los primeros ejemplares del hermoso cartel de la feria de la Salud. Uno de ellos ha sido puesto en la Alcaldía, donde llama la atención por su extraordinaria belleza, siendo considerado como uno de los mejores carteles que han anunciado la feria de Córdoba.

Un peligro

En la calle de la Encarnación se ha hundido el piso, formándose un profundo bache que constituye un peligro para los transeúntes.

Ahora que escasean las aguas extranjeras o cuestan bastante caras, beban las personas bicidas el AGUA DE BORINES.

Reunión

Ayer, bajo la presidencia del alcalde don Manuel Enriquez Barrios, se reunió en el Ayuntamiento la Junta local de Reformas Sociales, siendo aprobados los asuntos de trámite que figuraban en el orden del día.

Se acordó consignar en el acta el sentimiento

de la Junta por la muerte de don Pedro López Amigo.

Las tormentas

Ayer, por la tarde, descargó sobre nuestra capital una tormenta, que se repitió anoche, acompañada las dos veces de fuertes aguaceros.

Por fortuna pasó pronto pero el período lluvioso continúa, a juzgar por las indicaciones del barómetro y el higrómetro.

Enfermo

Por los camilleros de la Casa de Socorro ha sido trasladado al Hospital de Agudos el enfermo pobre Salvador García, domiciliado en la calle de la Rinconada (Campo de la Verdad), que había tenido la desgracia de caerse en el Puente, causándose una herida en la cabeza.

Aguas medicinales

Hemos recibido un elegante folleto anunciador de las renombradas aguas de mesa y medicinales del manantial de la Victoria, de Antequera. Damos las gracias por la atención.

Operación

Con resultado excelente ha sido operado de una grave hernia el joven José Rodríguez, hijo de nuestro querido amigo y colaborador el inspiado poeta don Jesús Rodríguez Redondo.

La delicada operación ha sido practicada por el doctor en Medicina y Cirujía don Joaquín Altolaguirre, especialista muy notable en esta clase de padecimientos y que lleva hechas innumerables curas, verdaderamente asombrosas.

Digno es de todo elogio por la labor que viene practicando, en su amor a la ciencia y a la humanidad, y le felicitamos muy sinceramente, así como a la familia del joven operado.

Libertad provisional

Les ha sido concedida la libertad provisional a los reclusos de la prisión de Córdoba Juan Francisco Bravo Carmona; Francisco Diéguez Moreno, Antonio Mendoza Rodríguez y Manuel Moreno Gómez.

¿Desea V. comer aceite fino riquísimo? Cómprelo de las Aclaradoras GRIFO, que lo vende LA OLIVARERA, Cister, 4.

Las damas de Lucena

Concedoras las distinguidas damas de Lucena que integran la benéfica y humanitaria Asociación de San Vicente de Paul que diariamente fallecen por inanición muchos niños pobres, y en la imposibilidad de acudir, cual fuera su deseo, a remediar la calamidad por falta de medios, han dirigido una razonada instancia al Alcalde de la referida ciudad, como presidente nato de la Junta de Protección a la Infancia, interesando su caritativo óbolo con el fin de proceder, con la urgencia que el caso requiere, a la adquisición de latas de fécula para la alimentación de esos infortunados niños.

Aplaudimos sinceramente el hermoso y caritativo rasgo de filantropía y enviamos nuestra felicitación a las damas de Lucena y hacemos particular mención de su culta presidenta la respetable señora doña Dolores Puech de Valdelomar, como iniciadora del pensamiento.

El tiempo

Por el Instituto general y técnico se hicieron las observaciones meteorológicas siguientes durante las veinticuatro horas del día de ayer:

Temperatura máxima al sol y al aire libre, 22'00.—Idem a la sombra, 18'20.—Idem mínima, 9'60.—Idem media, 13'90.—Oscilación, 8'60.—Agua de lluvia en milímetros, 11'70.—Agua evaporada en milímetros, 3'00.

Observaciones verificadas a las ocho de la mañana:

Altura barométrica en mm. a 0°, 744'00.—Temperatura a la sombra, 11'20.—Idem del termómetro húmedo, 10'60.—Tensión del vapor, 09'90.—Humedad relativa, 92'90.—Estado del cielo, casi cubierto.—Dirección del viento, O. Fuerza, muy flojo.—Velocidad en kilómetros, 295'20.

YESO DE PUENTE GENIL

Calidad absolutamente pura
— SACO DE 40 KILOS, PESETAS 0,95 —
GONZALEZ HERMANOS
Faseo del Gran Capitán, núm. 19

Los robos de caballerías

El vecino de Montoro Máximo Delgado Zurita ha denunciado ante la benemérita del Cerro Muriano que del sitio conocido por Cerca de las Cañas, propiedad de don Luis Ramón Canales, han desaparecido dos mulos.

De las diligencias practicadas por la Guardia civil, se deduce que el autor de la sustracción es un sujeto llamado Manuel García (a) Ratón, que andaba por aquel sitio.

Bautizo

En Lucena se ha verificado el bautizo de un precioso niño, hijo de nuestro apreciable amigo el industrial del ramo de coloniales don Manuel Córdoba Cabezas y de la distinguida señora doña Soledad Muñoz Torres.

Administró las regeneradoras aguas de bautismo el ilustrado arcipreste de la parroquia de San Mateo don Joaquín Garzón Carmona, siendo padrino el tío carnal del niño don Juan Córdoba Cabrera, concejal de aquel Ayuntamiento.

El bautizo se celebró en familia obsequiándose a los invitados con un espléndido lunch. Felicitemos a los padres del niño y también al abuelo del neófito nuestro apreciable amigo el exteniente de alcalde de aquel Municipio y rico hacendado don Antonio Córdoba López por la celebración del bautizo del que hace el número treinta de sus nietos.

A las señoras

Por indicación de las mismas, prorrogaré su estancia en esta sólo por cuatro días más, el representante de los grandes almacenes de Camino, de Sevilla, el cual tiene gran surtido en modelos vestidos y demás novedades de la estación.

Hotel Oriente, donde recibe.

Avisos útiles

Cura del estómago el Elixir Sáiz de Carlos

—Rafael Ruiz Molina.— Médico especialista en las enfermedades de los ojos.—Consulta de 9 a 12 de la mañana.—Para los pobres de 1 a 3 de la tarde.—Maese Luis, 22.

—Encajes malinas, valencienenses, plata, tul, guipur y chantilly ofrecemos un surtido colosal en estos artículos; tiras bordadas, aplicaciones y botones, nuestra colección es digna de verse; tenemos también tira de organdy, bordada, lo más nuevo de la actual temporada. Precios de almacenes. La Sevillana, Conde de Cárdenas, 24.

—Por sociedades extranjeras se solicita compra de toda clase de Minas, siendo de importancia. Para más detalles, Cister, 4, Córdoba.

—González Hermanos.—Véase 4.ª plana.
—Pasta Dentífica Orive.—Tubo: una peseta.

—Los anémicos, los débiles verán crecer en breve sus energías, con el uso de la Hemoglobina Asimilable Stengre.—Venta farmacia.

Sección Religiosa

Santo de hoy.—San Juan Clímaco, abad, y San Quirino, mártir.—Mañana.—Santa Balbina, virgen y mártir, y San Félix, mártir.

Corte de María.—Los asociados visitarán hoy a Nuestra Señora de las Tribulaciones, en la parroquia de San Juan.

En la Catedral.—Mañana, a las nueve, en la Misa conventual, habrá Pasión, que cantarán los señores don Francisco Álvarez Baena, don Fernando Rodríguez Martín y don Leopoldo López Malo.

A las cinco de la tarde, Completas y Teneblias. Lamentaciones a canto mixto con acompañamiento de melodío.

A las siete de la tarde, Christus factus a solo de tenor y a gran orquesta, obra original del Maestro de Capilla señor Gómez Navarro. Misereere a cuatro y ocho voces, con grande orquesta, bajo la dirección de su autor señor Gómez Navarro.

Jesús Nazareno.—Hoy, a las cinco y media de la tarde, tercer día del septenario a Jesús Crucificado, en la capilla de la enfermería.

San Agustín.—Hoy último día del solemne septenario que a la Pasión de Nuestro Redentor Jesucristo y de las Angustias de su Santísima Madre le dedica su fervorosa Hermandad, dando principio un cuarto de hora después de oraciones. Predicará el M. I. Sr. D. Francisco Duarte Sahagún, Arcipreste de esta Santa Iglesia Catedral.

Estará expuesta S. D. M. en forma de Jubileo extraordinario, costeado por doña Angela de Alvear, por su padre y esposo don Rafael López.

San Hipólito.—Continúan en esta Real iglesia los ejercicios espirituales para caballeros, dirigidos por el R. P. Pedro Herrero, S. J. A las siete de la noche habrá santo Rosario, plática, cánticos y meditación, terminándose con el «Perdón, ¡oh Dios mío!».

El día 1 de Abril, será la comunión general en la Misa de los Oficios, y, terminados estos, se dará la Bendición Papal en la sala Capitular.

Hospital de Crónicos.—Hoy último día de los santos ejercicios cuaresmales, a las seis y media de la tarde, se rezará el santo Rosario, plática moral y el Perdón, ¡oh Dios mío! Terminándose con un solemne Te-Deum en acción de gracias por los beneficios recibidos en dichos actos.

Las señoras sacerdotales que gusten celebrar el Santo Sacrificio de la Misa, el día 30, en la parroquia de San Andrés, desde las nueve en adelante, lo aplicarán en sufragio por el alma del señor don Carlos de Alvear y Ruiz Lorenzo, así como las que se digan dicho día en la Real iglesia de San Pablo, por los PP. de la Comunidad.

Con igual intención estará expuesta Su Divina Majestad, dicho día, en la iglesia de las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús.

Su esposa doña Dolores Noriega, hija doña Angeles de Alvear, viuda de López, nietos, nieto político y demás familia suplican lo encomienden a Dios y a la Santísima Virgen del Carmen.

Todas las misas que se celebren en la Real iglesia de San Pablo, el día 31, serán aplicadas en sufragio por el alma de la señora doña Soledad Cabello Osuna (q. e. p. d.).

Su esposo don Antonio Peñuela, hijas y demás familia ruegan a las personas piadosas lo encomienden a Dios nuestro Señor y a la Santísima Virgen de los Dolores.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Las misas que se celebren el día 30 en la parroquia de San Nicolás y en los conventos de las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús y Santa Cruz, serán aplicadas en sufragio por los almas de los señores don Francisco Jordano Repiso y don Pedro Tejada y García (que en paz descansen).

Su desconsolada hija y viuda ruegan a sus parientes y amigos lo encomienden al Sagrado Corazón de Jesús y a la Santísima Virgen del Carmen.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Juzgado de primera instancia de Córdoba

Don Mariano González de Andía y Llanos, Juez de primera instancia de esta ciudad.

En virtud del presente se hace saber que en los autos ejecutivos que se siguen en este Juzgado y Secretaría del que refrenda, a instancia del Procurador don Juan Enriquez Barrios, en nombre de don Francisco Carrasco Barea, contra la Sociedad cooperativa «La Aurora», he acordado la venta en pública subasta de los bienes muebles embargados, que con sus respectivos valores se expresan a continuación:

Un motor de gasolina de cuatro y medio caballos, de New Vay, con sus accesorios, en pesetas 1.250

Treinta y seis gorras surtidas, en pesetas 18

Siete pares de palometas para colocar tableros de horno, en pesetas 36

Seis tableros de panadería, en pesetas 22-50

Un aparejo grande para caballería, en pesetas 4

Otro idem pequeño, en pesetas 3

Un cofín de pleita, en pesetas 5

Una estufa económica de hierro fundido, en pesetas 6

Seis aparejos para caballerías, en pesetas 90

Seis cofines de pleita de panadería, en pesetas 30

Un carro grande con toldo, en pesetas 250

Un toldo de fardos para patio, de cinco metros, por cuatro setenta centímetros, en pesetas 3'50

Un depósito de chapa de hierro, redondo, para agua, de un metro de alto por noventa centímetros de ancho, en pesetas 80

Dos ventiladores eléctricos, en pesetas 15

Un sello fechador, en pesetas 80

Una máquina taladradora, algo deteriorada, en pesetas 5

Cuarenta metros aproximadamente de tubería de plomo para la conducción de aguas, en pesetas 20

Total, pesetas 2.109

Para el acto de la subasta y remate de dichos bienes se ha señalado el día seis de Abril próximo y hora de las trece, en la Sala Audiencia de este Juzgado, calle Góngora, sin número, bajo las condiciones siguientes:

1.º Que para tomar parte en la subasta deberán consignar los licitadores el diez por ciento del importe de dichos bienes; y

2.º Que no se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes de su valor. Dado en Córdoba a veinte de Marzo de mil novecientos quince.—Mariano González de Andía.—El Secretario, Teodomiro Fernández.

Restaurant de Miguel Gómez

calle Marqués de Boil (antes Morillos)
Teléfono número 140.
Plato del día: Filete de ternera a la americana.

José Barea, hijo

Labrador, ganadero y abastecedor de carnes

Resultado del día 27 de Marzo de 1915. Reses mayores.—Don Manuel Alvaroz, 10 a 2'12 pesetas.—Don Juan Romero, 7 a 2'12.—Martínez, 1 a 2'13.—Don Mariano Martín, 16 a 2'13.—El mismo, resto a 2'14.

Terneras.—Don Sandalio Vidal, 2 a 2'44 pesetas.—Don Antonio Torres, 7 a 2'42.—Don Manuel Martín, 10 a 2'43.

Menores.—Don Manuel Barona, 1 a 1'66 pesetas.—Don José Lozano, 1 a 1'66.—Don José Cuesta, 10 a 1'66.—Don Miguel Romero, 15 a 1'66.—Don Joaquín Delgado, 30 a 1'67.—El mismo, resto a 1'68.

Precios al público.—Vaca con hueso, a 2'16 pesetas.—Idem sin hueso, a 2'88.—Ternera con hueso, a 2'50.—Idem sin hueso, a 3'50.—Borrero, a 2'04.—Macho, a 2'04.

Real Hermandad de la Santísima Virgen de los Dolores

Por acuerdo de la Junta de gobierno se comunican a los hermanos que no tengan tónica para el próximo Viernes Santo que pueden

Ultimas noticias de la guerra

De 4 de la tarde a 5 de la madrugada
Madrid

Despachando con el Rey

Esta mañana estuvieron en Palacio, despachando con el Rey, el Jefe del Gobierno y los ministros de Estado y de Gracia y Justicia.

Firma de Estado

El Monarca firmó los siguientes decretos de Estado:

Antorizando la reforma del Convenio de Berna sobre propiedad literaria.

Y facultando al Cónsul de España en la Asunción para que pueda firmar el Tratado de arbitraje con el Paraguay.

Firma de Gracia y Justicia
También fueron sancionados por el Rey los decretos de Gracia y Justicia que siguen:

Nombrando Obispo auxiliar de Toledo a don Juan Bautista Ruiz Pérez.

Idem canónigo de la Catedral de Segovia a don Francisco Grau Montoro.

Idem abogado fiscal de la sala de lo contencioso del Tribunal Supremo a don Lorenzo Morret.

Idem teniente fiscal de la Audiencia territorial de Oviedo a don Celso Torres.

Idem magistrado de la de Santander a don Emilio Torres.

Idem idem de la de Pamplona a don Teodoro Infante.

Idem idem de la de Murcia a don José María Rey Heredia.

Y concediendo varios indultos.

Peticiones de Almería

A la una de la tarde el Ministro de la Guerra recibió a la comisión de los representantes en Cortes de Almería que hace gestiones en favor de los intereses de aquella provincia.

Echague prometió enviar inmediatamente cinco mil pesetas para que se continúen las obras del cuartel y apoyar la concesión de un crédito extraordinario de ciento cincuenta y cinco mil pesetas, con el objeto de resolver la ardua cuestión obrera.

Audiencias regias

El Rey ha concedido hoy audiencias al general Bascarán y a López Muñoz.

Gestiones diplomáticas

El Ministro de Estado ha telegrafiado a nuestro Embajador en Londres interesándole que practique gestiones cerca del Gobierno inglés para que se deje en libertad, a fin de que siga su ruta, al vapor Daisy, que lleva cargamento de naranjas.

Lo que dice Dato

El Jefe del Gobierno, al recibir a los periodistas, les dijo que en Marruecos se ha recrudecido el temporal.

A causa de él en Melilla se han grieteado la torre de Sanmar y la fortaleza.

El caudal de aguas del río Martín ha aumentado considerablemente, obligando a retirarse a las tropas que se hallan en la orilla izquierda.

Añadió que los últimos despachos de África también dan cuenta de que en Larache los rebeldes han robado un rebaño y de que han logrado fugarse los españoles Benito Torres y Lorenzo Salinas, que fueron hechos prisioneros por la cabala de Wad Ras.

Negó que haya presentado la dimisión el jefe de los conservadores de Valencia.

Y por último dijo que había un error en la información publicada por un periódico relativa a un accidente ocasionado por el automóvil del Presidente del Consejo, pues fue el del Presidente del Congreso el que originó la desgracia.

El sulfato de cobre

Como resultado de las gestiones practicadas por nuestro Embajador en Londres, el Gobierno inglés ha declarado que desea atender la demanda del español y espera que le sea posible conceder licencia para la exportación de sulfato de cobre con destino a España, hasta la cantidad de tres mil quinientas toneladas, lamentando que las necesidades de Inglaterra y de las naciones aliadas le obliguen a poner esta limitación.

El Alcalde de Valencia

El Ministro de la Gobernación ha conseguido que el Alcalde de Valencia desista de presentar la dimisión.

Los excedentes de cupo

Mañana se publicará el decreto llamando a filas a los excedentes de cupo.

Lo acompañarán las instrucciones correspondientes.

Por dicha disposición se autorizará la concesión de licencias cuatrimestrales a los soldados del cupo de 1912.

Honras fúnebres

En la iglesia de las Calatravas se celebraron solemnes honras fúnebres en sufragio por el alma de la señora de Allendesalazar.

Al acto asistieron la Reina doña Victoria Eugenia, las damas que forman la junta encargada de fomentar la suscripción para el socorro de las víctimas de la campaña de Marruecos y otras personalidades de significación.

Las obligaciones del Tesoro

El importe de la suscripción de las obligaciones del Tesoro ha ascendido hoy a 383.000 pesetas.

Manifestaciones de Bugallal

El Ministro de Hacienda ha declarado que le preocupa la situación de la Deuda exterior española y que la gran diferencia de los cambios obliga a adoptar medidas, sin que perjudiquen lo más mínimo a los tenedores de esa deuda.

Suárez Inclán

Ha regresado de Barcelona Suárez Inclán. Esta tarde visitó al Conde de Romanones. Viene satisfechísimo de las atenciones de que ha sido objeto en la capital de Cataluña.

La Familia Real

La Reina doña María Cristina y la Princesa de Salm Salm han visitado hoy a las Infantas doña Isabel y doña María Luisa.

Homenaje a Benavente

Esta tarde, en el domicilio de la Asociación de artistas dramáticos, se verificó el homenaje iniciado por los actores españoles en honor del insigne literato Jacinto Benavente.

Al acto asistieron numerosos artistas y escritores.

El homenaje consistió en entregar a Benavente un ejemplar de su obra «Los intereses creados», impreso y encuadernado con gran lujo.

La actriz Julia Ciera leyó un breve y sentido discurso ofreciendo el homenaje.

Benavente también leyó unas cuartillas, escritas de modo admirable, dando las gracias.

El ilustre autor dramático fué ovacionado y felicitudadísimo.

Hablando con Sánchez Guerra

El Ministro de la Gobernación también recibió esta mañana a los representantes de la prensa y les confirmó que el Alcalde de Valencia había retirado su dimisión.

Dijo que él conferenció con Dato sobre diversos asuntos.

Añadió que le habían visitado el delegado del Instituto de Reformas sociales que fué a Riotinto para estudiar el conflicto obrero, esponiéndole sus impresiones; una comisión de Valdecañas que pretende la incorporación de aquella barriada al Ayuntamiento de Madrid y la rebaja de las tarifas de ferrocarriles; el vicepresidente del Congreso Aparicio; el Ministro de Estado y el Director de Comercio.

Viaje de un ministro

Según se ha dicho, mañana marchará el Ministro de Hacienda a Sevilla, donde pasará la Semana Santa.

Provincias

Los riegos del alto Aragón

Telegrafían de Huesca que esta mañana marcharon a la estación de Tardienta, para esperar al Ministro de Fomento, muchas comisiones oficiales, en coches y automóviles, y numeroso público.

Toda la población está engalanada. Las bandas de música recorren las calles. Apesar de la lluvia reina animación extraordinaria.

Un gentío inmenso espera al Ministro. Se le prepara un grandioso recibimiento. Nuevos despachos de Huesca dicen que en todas las estaciones del tránsito salieron a saludar a Ugarte las personas más significadas de los pueblos respectivos.

En Tardienta se le dispensó una acogida cariñosísima.

Al detenerse el tren, la multitud prorrumpió en delirantes vitores y aclamaciones.

Inmediatamente se organizó la comitiva, dirigiéndose a Almudovar donde había de verificarse la ceremonia de la inauguración de las obras de riegos del alto Aragón.

Al llegar al sitio designado, en el que se apiñaba una inmensa muchedumbre, el Arzobispo de Zaragoza bendijo la zona regable.

El Ministro puso una paletada de mezcla y una brigada de obreros continuó los trabajos.

Se dispararon varios barrenos.

Pronunciaron elocuentes discursos el Alcalde de Almudovar, el Ministro, el Arzobispo y el senador Escuer.

Ugarte dijo que se congratulaba de poder satisfacer las necesidades de Aragón y que se sentía orgulloso de pertenecer al Gobierno que ha realizado esta magna obra.

Se hizo intérprete de la satisfacción que produce al Monarca, que es el primer amparador de los bienes de España, la realización de dicha obra.

Al terminar su discurso, los concurrentes prorrumpieron en vitores a España, a Aragón y al Rey.

El acto fué firmado ante el busto de Costa.

Después volvió a organizarse la comitiva, marchando a Huesca.

En dicha capital Ugarte obtuvo un gran recibimiento.

En todas las calles por donde tenía que pasar había un gentío inmenso que vitoreaba y aplaudía sin cesar al Ministro.

Este dirigióse a la Catedral donde se cantó un solemne Te Deum.

Luego fué al Instituto general y técnico en el que se halla la célebre campana del claustro de San Pedro.

En la Diputación se celebró un banquete en honor del Ministro.

Ocupó la presidencia Ugarte, sentándose a su derecha el Arzobispo de Zaragoza y a su izquierda el Capitán general de Aragón.

Además ocuparon la mesa presidencial las autoridades, los senadores, diputados, concejales y periodistas.

El Presidente de la Diputación ofreció el banquete a Ugarte, proclamándole hijo adoptivo de Huesca.

El Ministro le dió las gracias en sentidas frases, tributó entusiastas elogios a la memoria de Costa y terminó diciendo que ya que no podía abrazar en él a Aragón lo abrazaba en el Arzobispo.

Estas manifestaciones fueron acogidas con una ovación delirante.

Esta noche el Ministro ha marchado a Zaragoza.

En la estación le despidieron las autoridades, corporaciones, comisiones de los pueblos y una imponente muchedumbre, repitiéndose los vitores y aclamaciones con gran entusiasmo.

Otras noticias

Una broma funesta

Dicen de Huelva que a bordo del vapor austriaco Ludovico, que se halla fondeado en aquel

puerto desde el principio de la guerra, empezaron a bromear un marinero y un cocinero austriacos y, forcejeando, llegaron hasta la bodega descubierta donde tuvieron la desgracia de tropezar y caer ambos al fondo.

El marinero resultó muerto y el cocinero, apellidado Padovan, con numerosas heridas y fracturas.

Ingresó en el hospital en gravísimo estado.

El vapor Barcelona

Procedente de Buenos Aires ha llegado a Cádiz el vapor Barcelona.

Conduce noventa y tres pasajeros. El viaje ha sido excelente.

En la travesía sólo encontraron un cañonero portugués y cerca de Cádiz un crucero inglés que se limitó a acercarse para leer el nombre del vapor.

Barco inglés

En Vigo ha fondeado el vapor inglés Desma, que ha hecho el viaje sin novedad.

Además de los viajeros españoles que conducía ha dejado en aquel puerto ciento sesenta portugueses procedentes del Brasil.

Procesión

En Murcia celebróse, con gran solemnidad, la procesión llamada del Perdón.

Asistieron muchas hermandades y gran número de fieles.

En las calles de la carrera había un inmenso gentío.

Un terremoto

Los aparatos del Observatorio del Ebro han anotado un temblor de tierra cercano, cuyo epicentro estuvo a unos ciento sesenta kilómetros.

Incendio formidable

En Salamanca se declaró un violento incendio en una fábrica de chocolate.

El fuego se propagó a tres casas contiguas, destruyendo los cuatro edificios.

El incendio duró cinco horas y pudo ser localizado a costa de grandes esfuerzos.

El valor de las pérdidas asciende a una suma muy considerable.

La fábrica estaba asegurada.

Ignóranse las causas del siniestro.

Un torpedero

Mañana llegará a Tortosa el torpedero número 1, primer barco que arriba a aquel nuevo puerto de refugio.

Su llegada constituirá un verdadero acontecimiento y se celebrará con varias fiestas.

Obsequiaráse a los marinos con un vino de honor y diversas excursiones.

Tribútanse grandes elogios a la Liga marítima local por sus trabajos para convertir el Ebro en puerto de refugio en dicha población.

Los mauristas de Barcelona

Dicen de Barcelona que los mauristas tienen el proyecto de organizar un tren especial para ir a Madrid con el objeto de oír el discurso que don Antonio Maura pronunciará en el teatro Real.

Invitarán para que les acompañen a distinguidas señoras.

La Juventud maurista ha constituido una sección escolar.

Las subsistencias

En Bilbao se reunió la Junta de subsistencias, convocada por el Gobernador.

A la reunión también asistieron los harineros y panaderos.

Los primeros comprometieron a abastecer de trigo a Vizcaya hasta que se recoja la próxima cosecha.

Los segundos anunciaron que tendrán que elevar el precio del pan cinco, diez y quince céntimos, según su clase, en vista del aumento del valor de las harinas.

El Gobernador y el Alcalde se opusieron a esta elevación, hasta que resuelva la ponencia nombrada al efecto, por temor de que ocurra un conflicto.

Vapor británico

Procedente de Alejandría ha fondeado en Cádiz el vapor inglés Henet.

Viene para recoger cargamento de azogue con destino a Liverpool.

Sus tripulantes dicen que los temporales hicieron muy penoso el viaje.

Encontró a varios barcos de su misma nacionalidad que lo detuvieron para reconocer la documentación.

Extranjero

= LA GUERRA = INTERNACIONAL

Bombardeo del Bósforo

Una comunicación oficial facilitada en San Petersburgo dice que la flota del Mar Negro bombardeó los fuertes exteriores y las baterías que hay a ambos lados del Bósforo.

Los aviadores rusos reconocieron las fortificaciones, arrojando bombas.

Los torpederos turcos intentaron inútilmente efectuar una salida.

Un gran buque de cuatro palos, enemigo, fué volado.

Parte oficial francés

La comunicación oficial de los ejércitos aliados facilitada esta tarde en París dice lo siguiente:

En la región de Iprés hicimos saltar, por medio de una mina, un puesto de vigía alemán.

En Eparges el enemigo intentó recuperar las trincheras que perdió el día 27, después de un violentísimo combate, pero no logró su propósito y seguimos manteniéndonos en las posiciones conquistadas.

Los alemanes consiguieron instalarse en algunas de sus antiguas trincheras, pero en cambio nos apoderamos de otras en diversos puntos.

Parte oficial ruso

Una comunicación del gran estado mayor del ejército ruso facilitada en San Petersburgo dice así:

Al Oeste del Niemen los combates revisten el carácter de ofensiva mutua.

En los Cárpates nuestra ofensiva se desenvuelve, especialmente en dirección a Bartfeld donde nos apoderamos de una nueva línea en las alturas del frente, de unas treinta y cinco verstas.

Tres batallones austriacos quedaron aniquilados en esta acción.

Acuerdos importantes

Telegrafían desde Roma al periódico «Le Matin», de París, que ayer se reunió el consejo de ministros italiano, tomando acuerdos de extraordinaria importancia.

Elecciones legislativas

Comunican de Lisboa que los demócratas portugueses preparan para tomar parte en las próximas elecciones legislativas.

Una audiencia

El Emperador de Austria ha concedido una audiencia especial al capitán de caballería Levand que fué el último oficial que abandonó a Przemyls, en compañía del teniente Stenger.

Noticias de los Cárpates

Una comunicación oficial dice que en los Cárpates no ha cambiado la situación.

Añade que han caído en poder de los austriacos mil doscientos rusos.

La actitud de Rumania

Un periódico alemán asegura que Rumania está dispuesta a observar una estricta neutralidad, ajustándose a las declaraciones que hizo el Embajador de aquella nación en Berlín.

Aeroplanos y barcos

Comunican de Constantinopla que varios aeroplanos turcos volaron sobre la escuadra de las naciones aliadas que operan en los Dardanelos.

Los observadores de dichos aeroplanos aseguran que viron a un crucero francés que se iba a pique, a causa de haberle sido arrojado un torpedo.

El paso de los Dardanelos

Un periódico de París asegura que se está preparando el asalto decisivo de los Dardanelos.

Los barcos de las naciones aliadas que operan en el mar Egeo han recibido instrucciones en las que se les ordena que aplacen el ataque hasta que lleguen nuevos acorazados a reforzar las flotas británica y francesa.

El consejo de almirantes ha declarado que se forzará el estrecho, cueste lo que cueste.

Los húngaros quieren la paz

El Conde de Tizza, presidente del consejo de ministros de Hungría, ha regresado a Budapest de conferenciar en Viena con los miembros del Gobierno común acerca de la futura actitud de la Monarquía.

Le han visitado los jefes de los partidos magiarios, aconsejándole que vuelva a Viena para persuadir al Emperador de la necesidad de concertar la paz inmediatamente.

El Conde se ha negado a practicar tales gestiones.

Serbia y Bulgaria

Participan de Roma que se activan las negociaciones entre los gabinetes de Sofía y Belgrado, para llegar al acuerdo serbio-bulgaro.

Bulgaria exige concesiones relativas a Macedonia y Serbia niégase, hasta ahora, a hacerlas.

Sin embargo, las negociaciones van por buen camino y se opina que terminarán con la constitución de la Liga balcánica, en provecho de la tripe alianza.

Se tiene la convicción de que este acuerdo aceleraría la entrada de los Balcanes en la acción de la confagración.

De Sofía dicen que los jefes de las oposiciones han solicitado del Rey la concesión de audiencias para tratar de la orientación de Bulgaria, de acuerdo con la tendencia favorable a la triple entente.

La cuestión ha sido planteada en el Parlamento y se discute en sesiones secretas.

El estado del Kaiser

Según noticias de Roma, es completamente falso que el Emperador de Alemania se halle enfermo.

Las operaciones de los aliados

El parte oficial de los ejércitos aliados comunicado en París a las once de la noche dice así:

El enemigo cañoneó a Niuportville y Nienporthanis, causando desperfectos de poca importancia en el puente tendido sobre el Iser.

En la Champagne combate la artillería en las cercanías de Beausejour.

En Argonna sigue el cañoneo y el lanzamiento de bombas, principalmente en la región de

Bagatelle, donde los beligerantes sostienen una lucha muy viva.

En los demás puntos la jornada ha sido tranquila y no ha habido acciones entre la infantería.

Una nota oficial

En París se ha publicado una nota oficial consignando detalles de la lucha en la selva de Argonna.

Dice que las trincheras de ambos bandos se hallan tan próximas que de unas a otras se lanzan bombas de mano.

Esto únicamente permite ganar terreno. Las galerías subterráneas se cruzan y, por tanto, quien se deja sorprender en ellas está perdido.

La actividad de los zapadores en esta lucha de zapa es sorprendente.

Dos barcos a pique

Los periódicos de Londres dicen que en la costa de Niltfordhaven fué echado a pique por un torpedo el paquebot Falabar.

De las docientas sesenta personas que llevaba entre tripulantes y pasajeros se salvaron ciento treinta y siete.

El vapor Águila también ha sido hundido por un submarino alemán en la costa de Pembroke. Los veinte marinos que lo tripulaban han desembarcado en Frisguand.

MONTILLA, FOTÓGRAFO

Trabajos fotográficos de todas clases. Especialidad en ampliaciones y efectos de luz. Calle de la Plata, número 4.

Tortas de aceite

En la panadería Horno del Cristo se expenden como en años anteriores sus acreditadas y exquisitas tortas de aceite a los precios de cinco y diez céntimos y las especiales a 1'50 pesetas un pan.

AGRICULTORES

Colonos con familia que dispongan de algún capital o garantías encontrarán en condiciones muy ventajosas tierras inmejorables de secano y regadío por el tiempo que deseen. Informarán don Manuel Morente, calle Juramento, núm. 3. Córdoba.

GRAN OCASION

En la Ferretería el Candado se realizan infinidad de objetos para regalos a precios baratísimos.

NOTAS CORDOBESAS

por RICARDO DE MONTIS

Acaba de publicarse el SEGUNDO TOMO

De venta en la Administración del DIARIO DE CÓRDOBA.

Horario de trenes

DE LA COMPAÑIA DE M. Z. Y A.

Trenes ascendentes

N.º	CLASE DE TRENES	CÓRDOBA		
		Llegada	Parada	Salida
1	Mixto para Madrid...	1'35	35	2'10
17	Mercancía con viajeros hasta Menjíbar...			6'05
179	Mercancía con viajeros hasta Villa del Río...			9'25
99	Mixto regional de Sevilla...	10'20		
93	Rápido para Madrid...	12'06	6	12'12
21	Correo gral. para idem...	15'50	25	16'15
87	Mixto regional hasta Menjíbar...			18'20
87	Idem idem de Sevilla...	20'25		
81	Exprés para Madrid...	22'55	15	23'10

ENSUEÑOS

POESIAS DE FRANCISCO ARÉVALO

EL JOVEN

DON JULIO LARA VALENZUELA

Ha fallecido a la

